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十一届全国人大常委会第二十二次会议在京举行

审议刑事诉讼法修正案草案

据新华社北京

8

月

24

日电

十一届全国人大常委会第二十二

次会议

24

日上午在北京人民大会

堂举行第一次全体会议。 会议审议

刑事诉讼法修正案草案、关于香港

特别行政区基本法有关条款的解

释草案、关于批准东南亚友好合作

条约第三修改议定书的议案、关于

检查老年人权益保障法实施情况

的报告等。

吴邦国委员长主持会议。 常委

会组成人员

155

人出席会议，符合

法定人数。

现行刑事诉讼法是

1979

年制

定、

1996

年修正的。实践证明，刑事

诉讼程序设计和职权配置总体上

是科学、合理的。 随着经济社会的

快速发展、民主法制建设的不断推

进和人民群众司法需求的日益增

长，刑事诉讼制度在某些方面也出

现了一些不相适应的问题。 因此，

有必要进一步完善刑事诉讼法的

有关规定。 受委员长会议委托，全

国人大常委会法制工作委员会副

主任郎胜作了关于刑事诉讼法修

正案草案的说明。

郎胜说， 十届全国人大以来，

全国人大常委会法工委按照常委

会立法规划的要求 ， 一直在对该

法执行情况和执行中出现的问题

进行跟踪了解、调查研究，从

2009

年初开始，着手刑事诉讼法修改方

案的起草工作。 经反复与有关部门

进行研究， 多次听取全国人大代

表、 基层办案部门 、 律师和专家

学者意见， 并专门征求部分地方

人大常委会的意见 ， 在充分论证

并取得基本共识的基础上 ， 形成

了刑事诉讼法修正案草案 。 草案

秉持中国特色社会主义法治理念，

坚持实事求是 ， 从国情出发 ， 认

真总结司法实践经验 ， 循序渐进

地推进我国刑事诉讼制度的完善；

坚持分工负责 、 互相配合 、 互相

制约的原则 ， 完善刑事诉讼中各

司法机关的权力配置 ， 更好地适

应诉讼活动的需要 ； 坚持贯彻宽

严相济的刑事政策 ， 惩罚犯罪与

保障人权并重 ， 既注意及时 、 准

确地惩罚犯罪 ， 维护公民 、 社会

和国家利益 ， 又注意对刑事诉讼

参与人包括犯罪嫌疑人 、 被告人

合法权利的保护。

郎胜从完善证据制度、强制措

施 、辩护制度 、侦查措施 、审判程

序、执行规定及规定特别程序等七

个方面对修正案草案的主要问题

作了说明。

受委员长会议委托，全国人大

常委会法制工作委员会副主任李

飞就《全国人民代表大会常务委员

会关于〈中华人民共和国香港特别

行政区基本法〉第十三条第一款和

第十九条的解释 （草案）》 作了说

明。 此次解释香港基本法有关条款

的议案是全国人大常委会委员长

会议应香港特别行政区终审法院

的提请所提出的。

应对人口老龄化是实施我国

经济社会发展“十二五”规划纲要

的重大课题，是人大代表和社会各

界普遍关注的重要民生问题。

2011

年

5

月至

7

月，全国人大常委会开

展了老年人权益保障法执法检查

工作。 这是这部法律自

1996

年颁

布实施以来的首次检查。

执法检查组研究认为，与发达

国家相比，我国人口老龄化呈现老

年人口基数大、 老年人口增加快、

困难老人数量多、老龄化先于工业

化、 老龄化与家庭小型化相伴随、

老年抚养比快速攀升等特点。 针对

老龄化形势和这次执法检查发现

的问题，执法检查组建议 ，从战略

高度认识和谋划老龄工作，强化社

会养老保障根本性作用，大力推进

养老服务体系建设，积极为老年人

参与社会发展创造条件，建立健全

老龄工作体制机制，抓紧修改完善

老年人权益保障法。

卡扎菲呼吁民众

将反对派赶出的黎波里

新华社的黎波里

8

月

24

日

电 据叙利亚媒体

24

日报道，利

比亚领导人卡扎菲宣称自己在无

人发现的情况下视察了的黎波里

街头，并呼吁民众将反对派武装赶

出利比亚首都。

叙利亚电视台“阿拉伊”当天

播出了一段卡扎菲的讲话录音。卡

扎菲在讲话中说：“我从的黎波里

街上走过，不过没人看到我。 我看

到青年们正准备保卫他们的城市，

我要向他们表示敬意。 ”不过他并

未透露走上街头的具体时间。

卡扎菲还呼吁的黎波里民众走

上街头，将“老鼠”清除出这座城市。

当天早些时候，利比亚反对派

军队占领了的黎波里的阿齐齐亚

兵营， 但未发现卡扎菲及其家人。

此后，卡扎菲发表讲话说，他放弃

阿齐齐亚兵营是“战术撤退”。

穆迪下调日本主权信用评级

据新华社东京

8

月

24

日电

（记者冯武勇） 评级机构穆迪投资

者服务公司

24

日宣布将日本国债

评级从

Aa2

下调一档至

Aa3

，主要

理由是该国财政赤字巨大以及债

务负担不断增加。 穆迪同时警告，

日本首相更迭过于频繁，使得政策

缺乏一贯性。

这是穆迪

9

年来首次下调日

本主权信用评级。另一主要评级机

构标准普尔公司已于今年

1

月宣

布把日本国债评级从“

AA

”下调一

档至“

AA－

”。

截至

2010

年年底， 日本政府

债 务 相 当 于 国 内 生 产 总 值 的

210％

。

全国“质量月”活动将于 9月展开

据新华社北京

8

月

24

日电

（记者朱立毅） 国家质检总局等

十部门日前联合下发通知， 决定

于今年

9

月开展以 “建设质量强

国 共创美好生活 ” 为主题的

2011

年全国“质量月”活动，引导

和动员全社会增强质量意识，积

极参与质量发展事业， 提升我国

质量总体水平。

据了解，今年的“质量月”活

动将围绕营造质量氛围、 开展群

众性质量活动、 开展质量服务活

动、 开展质量整治和提升活动四

个方面， 举行二十多项具体的活

动内容。

今年的“质量月”活动将开展

“全国质量工作先进单位和个人”

表彰活动， 鼓励社会各方面争创

质量管理最高荣誉， 举办推动实

施质量强国战略理论研讨会，开

展贴近群众的宣传活动， 如群发

公益手机短信、“食品检测实验室

开放日”等活动，营造人人重视质

量的氛围。

我国贸易顺差占 GDP比重降至 1.44％

今年还将继续下降

新华社北京

8

月

24

日电

（记者雷敏） 商务部新闻发言人

沈丹阳

24

日说，近年来我国贸易

顺差占

GDP

的比重逐年下降，从

2008

年的

6.7％

， 到去年上半年

降为

2.2％

，再到今年上半年降为

1.44％

， 预计今年全年这一比重

还将进一步下降。

沈丹阳是在商务部例行发布

会上回答新华社记者提问时作出

上述表示的。 在谈到

7

月份贸易

顺差反弹时，他分析指出，原因主

要有两个方面：一是我国对巴西、

俄罗斯等新兴市场和发展中国家

出口保持较快增长， 并且价格上

涨很快。 二是

7

月份国际市场的

大宗商品价格有一个回调， 进口

商品的价格回落。 这一涨一跌正

好赶到了一起， 就导致

7

月份贸

易顺差创出新高， 具有一定偶然

性。

沈丹阳进一步指出， 在促进

贸易平衡方面， 商务部将继续积

极扩大先进技术、 关键零部件和

短缺资源的进口， 不断完善进口

促进政策，实施贸易便利化措施。

8

月

24

日，在广西忻城新华书店仓库，工作人员正在整理中小学教材。

随着开学的临近，连日来广西各地新华书店积极做好开学前教材发放工作，充分组织和调动人力

物力，为发行工作进行全方位的服务，确保师生在第一时间领取到新书。 樊绍光 摄 （新华社发）

新婚姻法催生房产证加名

100

万元房子需缴

3

万多元税

《婚姻法》新司法解释一出炉，为避免将来净身出户，一

些夫妻希望在房产证上共同署名。 据了解，在房产证上可以

加名字，但要缴税。 根据规定，税费包括

3%

的契税和千分之

一的印花税。也就是说，

100

万元的房子加名需要缴

3

万多元

的税。

工钱被拖欠无力还债

父母挂牌闹市卖亲子

“鑫桥钢构、拖欠工资，被逼无奈、卖儿还债”的字牌竖立

闹市街头。 这个一岁多男孩儿的父亲称：“我带了

5

个人出来

做事，现在老板也不给我工资，下面工人一直在逼着我要工

资，我卖儿子是被逼无奈。 ”

开学在即书店“备战忙”

提高人居环境质量 打造生态园林城

市园林系统广大职工以实际行动向市十次党代会献礼

从黑糊糊的煤城到充满现代

生活气息的山水园林城、 生态园

林城、国家优秀旅游城市 ，焦作 ，

这个曾经让人提起来就印象深刻

的内陆小城， 短短几年间就大变

模样， 同样给生活在这片土地上

的人和外来的宾客留下了深刻的

印象，“绿”和“净”就是这里最显

著的特征。

这其中，凝聚着焦作市委、市

政府打造生态焦作、 和谐焦作的

坚定决心， 也凝聚着焦作园林人

团结拼搏、奋力开拓、锐意创新的

汗水。 “国家园林城市”是焦作头

顶的桂冠 ，“全国绿化先进集体 ”

的荣誉是对市园林局所作贡献的

充分肯定。

仅在 “十一五 ”期间 ，我市绿

化覆盖率由 “十五 ”末的

2981.64

公 顷 增 加 到 “ 十 一 五 ” 末 的

3434.96

公顷 。 公共绿地面积由

“十五 ” 末的

703.04

公顷增加到

“十一五”末的

708.16

公顷。 绿地

率由 “十五” 末的

35.66%

增加到

“十一五”末的

37.91%

。

今年上半年， 市园林局在市

委、市政府的正确领导下，坚持贯

彻落实科学发展观，深入开展创先

争优活动，以关键在做、关键在效、

关键在实的工作作风，将领导方式

转变贯彻始终，圆满完成了春季各

项绿化任务。 投入资金

600

万元，

对城区

10

万平方米核心绿地进行

了上档提升改造，其中公园绿地面

积

6

万平方米， 栽植乔灌木

5.3

万

株，栽植草花、地被

4

万平方米。

这是一份满意的答卷，是市园

林局各基层单位、 广大职工向市十

次党代会献上的一份厚礼。

市园林基地以国

际太极拳交流大赛和

市十次党代会召开为

契机，利用近期连降大

雨之际，趁雨后土壤水

分充足间隙，分别对圃

地内的十几个品种

3

万余株苗木进行大面

积施肥，为苗木秋季生

长及冬季越冬打下坚

实的基础。

搞好市区管辖游

园绿地卫生环境整治

工作 ， 对缺株断带苗

木、黄土裸露地块进行

补种栽植 ， 病虫害防

治，对中原路、解放东

路、人民东路、景观苗

圃等路段做好修剪、除

草、病虫害防治、浇水、

保洁、等一系列日常养

护管理工作。

作为园林系统的一个基层

窗口单位，市绿化队承担着大部

分城市绿地的建设管理职责，针

对广大市民对改善城市人居环

境，尤其是园林绿化环境的诉求

与日俱增的情况，市绿化队主动

改革创新，结合实际制定出台了

一系列管理制度。在今春的绿化

过程中，将低碳节能理念首次引

入游园改造，赢得了市民的广泛

好评。 面对干旱、病虫害等各种

不利因素的考验，在精细化管理

和宏观调控上下工夫，做到了新

建园林景观效果保得住、 能成

活， 保证了景观效果不下降、有

提升。 同时，市绿化队注重服务

民生，构建和谐园林。集中力量、

优先处置， 迅速完成了焦东路、

新园路、山阳南路、解放东路、建

设路

5

条道路

10

千伏线下超高

树木的保电修剪工作，确保了我

市各学校高考、迎峰度夏、防汛

期间供电线路安全运行。在游园

改造时，预留残疾人通道，方便

残疾人出入。 加大游园、绿地管

理和环境整治力度，为国际太极

拳交流大赛和市党代会的召开

营造良好的环境。

公园以满足群众需求为

己任 ，优化植物配置 ，营造绿

色景观，为市民提供良好的游

园环境。 几年来，共完成了绿

化工程

10

项， 累计新增花灌

木

2.26

万株， 共引进草花

30

万余盆， 新增草坪

3500

平方

米。 建成复层植物绿化精品区

300

平方米， 大胆创新了园区

草花 、坛花色块布局 ，收到层

次、色彩、视觉三维效果，受到

了游人的好评。 改造了翠月湖

和西大门喷泉， 维修了吊桥，

投资

500

万元对群英河（太行

路—学生桥 ）进行改造 ，同时

还投资

26

万元对沿河绿地进

行绿化改造 。 修复了破损路

面 ，铺设了彩砖广场 ，开放了

精品游园，为市民提供舒适的

健身场所。 积极开展群众满意

的基层站所创建活动，建立行

风问题工作台账，聘请

6

名行

风监督员作为与群众沟通的

桥梁，得到群众的好评。

“建群众满意的公园 ”、“保护月

季，建设月季特色主题公园”、“一年一

个精品点建设”，这是市月季公园一直

追求的目标。 工作中，公园的管理人员

通过技术创新等措施来提高园林绿化

水平， 通过发挥职工的专业特长来提

高绿化管理水平，通过用制度管人、按

制度办事来提高管理水平， 克服资金

少的难题， 将公园的南大坑、 游乐东

区、八角亭周围改造成了精品区。 想民

生、顺民意，先后修整出林下裸地广场

30

多处，铺装硬化林下广场十几处，缓

解了群众锻炼场地紧缺、 争抢场地的

状况。 对湖水进行了治理， 改善了水

质。 同时对凉亭、步道、广场进行了改

建修缮。 建立了长效机制，安排专人对

宠物及不文明行为进行治理。 先后引

进了树状月季 、 藤本月季等

50

余种

5000

余株月季，为公园“输血”，丰富的

月季品种使公园的月季主题更加鲜

明， 让市民们对市花月季有了更深刻

的了解。

具有鲜明特色的雕塑公

园， 为了给广大游客营造和

谐的游园氛围， 从搞好环境

卫生做起，每天坚持清扫，实

行全天保洁。 加强了公共秩

序管理， 对游客反映公园内

狗多、车多的问题，采取集中

整治的方式， 每天上班时间

加强巡逻，清理公园内的车、

狗，得到了市民的好评。投资

万余元对圆廊房顶进行了全

面修缮， 要求卫生班人员每

天

6

时上班扫地， 避免了和

游客晨练发生冲突 。 加强生

产管理 。全体职工顶酷暑 ，

战高温 ， 加强园林绿地管

理。 在

1

个月内先后对辖区

20

余万平方米绿地内的杂

草进行了多次清除， 修剪草

坪、绿篱，打药防治病虫害，

较好地保持了应有的园林景

观。

市盆景园作为我省一个

主题特色鲜明的公园，在园林

绿化管理中积极创园林亮点

和精品，促使园林品质上档升

级。 该园联合环卫等部门，对

生态植物园进行改造，栽植雪

松、大叶女贞 、黄山栾 、腊梅 、

月季等树木花草

4300

平 方

米， 丰富了生态植物园景观，

改善了游园环境。 集中人力、

物力对新园西路两侧废弃地

进行改造，建成了景观绿化通

道。 对盆景基地、民主南路和

植物园内部、边界沟进行树木

结构调整。 在生态植物园自行

设计制作“龟居遐寿”和“回望

天河 ”两组雕塑小品 ，栽植蒲

棒 、芦苇

200

平方米 ，丰富了

生态植物园的景观和内涵，受

到市民好评。 五孔桥游园内将

儿童游乐池内设施进行油漆，

对外围

98

平方米池壁进行彩

绘， 增加了趣味性和知识性，

受到儿童和家长的好评。 采取

多项措施 ，利用人工湖 、喷泉

换水等时机 ，组织水车 、水泵

对干旱苗木进行浇灌。 截至目

前，辖区所有绿地已全部浇水

6

遍， 特别是今年新栽植的树

木不停地轮回浇水，有效地缓

解了旱情，保证了植物正常生

长。

根据病虫害发生规律，市

盆景园实行了病虫害测报制

度，并根据蚜虫、介壳虫、黑斑

病、白粉病等病虫害发生蔓延

的情况， 全年采取树干喷施、

注射 、封口 ，并根据病理周期

更换不同药物等多方防治，累

计喷施农药

10

遍， 收到了良

好的效果。

市盆景园还以党建为核

心，抓好精神文明建设。 在强

化学习的同时，不断加大党风

廉 政 建 设 和 软 环 境 建 设 力

度 ，坚持把美化绿化环境同

文明单位建设相结合 ，同创

建国家级文明城市相结合，使

得“求真、务实、开拓、进取”的

园林精神得以充分体现，职工

的文化素质和业务技能不断

提高。

市绿化队……………………………………………………………

市人民公园…………………………………………………………

市月季公园…………………………………………………………………………

市雕塑公园…………………………………………………

市盆景园…………………………………………………………

市园林养护所根

据实际情况建立了绿

地整治工作台账，抓住

雨季有利时机完成了

人民广场的补植工作，

对广场照明系统及公

共设施进行了加固维

修。 对所辖游园、路段

草坪斑秃处进行深翻

平整播植花草 ， 对游

园、 路段修剪绿篱

2.9

万平方米 、 草坪

3.96

万平方米，并重点对杂

草进行了突击清理，杜

绝了草荒现象。制订了

园林植物病虫害测报

制度和防治方案，对所

管苗木全部进行了病

虫害监控。由于方法得

当 ，措施得力 ，有效控

制了病虫害的发生和

蔓延。

市园林养护所…………………………………… 市园林基地……………………………………

工作人员在人民路清除杂草。

本报记者 王正义 摄

工作人员在人民路修剪绿篱。

本报记者 王正义 摄


